

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12 818

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Viernes 26 de Mayo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 26 (2 m.)

Las Cortes

Congreso

Sigue el debate sobre la reforma tributaria.

Se aprobó el artículo octavo. Romeo obstruccionó, pidiendo votaciones nominales.

Notas políticas

Consejo de ministros

Se reunieron los ministros en Consejo, sabiendo que deliberaron sobre los debates del Congreso, facultando a Sanchez Guerra y Ber gamín para que determinen la aplicación de la «guillotina» caso de persistir la obstrucción.

Se esperará unos días para evitar que se crea que la aplicación de la «guillotina» obedece a impaciencias del Gobierno.

Se habló extensamente de las negociaciones comerciales con Francia, Inglaterra y Alemania.

Olague informo sobre el proyecto relativo al voluntariado de Marruecos. Concédense determinadas ventajas a los voluntarios, y aun que el sistema será más costoso, tendrá la ventaja de que no vayan a Marruecos sino aquellos que lo deseen. En otro Consejo se ultimará el estudio del proyecto.

Olague dió cuenta de las impresiones de Berenguer respecto a las últimas operaciones. Habló de la repatriación, diciendo que el alto comisario estima que pueden repatriarse hasta 40.000 hombres, quedando en Africa 100.000.

Se aprobó el proyecto de recompensas, por el que se restablece la facultad del Gobierno para otorgarlas; pero parece que en lugar de concederse empleos, se concederán avances de puestos dentro de las escalas.

Calderón informo de la designación de la comisión técnica que propondrá soluciones definitivas al conflicto hullero de Asturias.

El acta de Alcañices

Parece que el Supremo dictaminó el acta de Alcañices, proponiendo la proclamación de Cervantes.

Varias noticias

La exposición de 1926

BARCELONA.—El viaje de Le rroux, obedece a la negociación de un crédito de 50 millones para terminar las obras de la exposición.

El crédito se abrirá en el extranjero, aunque algunos desean que la operación se haga en España.

La exposición será inaugurada el año 1926.

Accidente de aviación

CACERES.—En el pueblo de Casal aterrizó, incendiado, el avión portugués número 10, que salió al amanecer de Madrid.

Colisiones en el extranjero

Los tripulantes resultaron levemente heridos.

El aparato sufrió desperfectos.

ROMA.—En el barrio de San Lorenzo ha habido colisiones entre maxistas y facistas con motivo de los funerales por los héroes de la guerra.

Resultaron un muerto y 20 heridos.

Se proclamó la huelga general. No circulan tranvías.

Nuestra acción en Marruecos

Abd el krin cambia impresiones con los jefes de algunas cabilas

MELILLA.—Moros amigos dicen que se ha celebrado la reunión anunciada entre Abd el Krin y los jefes de varias cabilas, habiéndose tratado, según se tenía anunciado, de la reorganización y refuerzo de los contingentes de las diversas guardias, por existir la creencia de que pasada la Pascua sería seguro que reanudáramos nuestras operaciones militares.

El cabecilla de Beni Urriaguél prosigue su propaganda, pero esta no produce el efecto apetecido, aunque sí influye en el ánimo de muchos indígenas, especialmente de la kabila de M' Talza, dando ocasión a que indígenas que estaban inclinados a someterse, no se decidan y observen una actitud expectante, esperando el desarrollo de los acontecimientos influenciados por la propaganda de Abd el Krin.

Sin novedad

En Alhucemas y Peñón de Velez de la Gomera, sin novedad.

SUBASTAS

La Herrera.—La del consumo de bebidas espirituosas y alcoholes, bajo el tipo de 1492 pesetas.

—La del consumo de carnes frescas y saladas bajo el tipo de 694 pesetas.

Exposición al público

Abengibre.—Padrón de edificios y solares.

Hellín.—Padro de cédulas personales.

J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA

Mayor, 22. principal

ALBACETE

Notas religiosas

La novena de la Virgen

La religión del Redentor triunfa sobre el espacio y sobre el tiempo: he aquí el tema recogido por el Padre Novelé para desarrollarlo en el quinto de sus sermones.

Basa su afirmación en que una de las tendencias más fuertes que se registran en la naturaleza humana es la tendencia a perpetuarse.

El hombre, como si conociera su propia debilidad, los peligros que le rodean, forja dentro de su corazón el deseo de la inmortalidad.

Fijaos, dice, en el proceder del hombre: el agricultor que planta bosques, sabiendo que no ha de disfrutarlos, lleva la idea de la inmortalidad en que sus hijos recojan los frutos; el escultor que levanta un monumento, no espera la gloria del presente, sabe que es en el porvenir cuando ha de serle otorgada; el sabio que escribe libros, sabe que él se va, pero allí quedará el recuerdo de su vida.

Todos quieren dejar huellas que hablen perfectamente de su existencia.

Esto que acontece en todas las actividades humanas, continúa, sucede con más intensidad en los que han intentado fundar una religión; precisamente porque los mayores enemigos de las innovaciones son el tiempo y el espacio.

Por eso es tan difícil implantar una nueva religión en la sociedad humana; porque siendo tan diferentes los climas y el medio ambiente moral, serían imposibles los ritos.

Pues bien, afirma, una religión ha conseguido dominar en todos los puntos de la tierra, penetrando en la conciencia del sabio, lo mismo que en la del ignorante: la religión católica, y ello demuestra la divinidad de la religión que profesamos, la divinidad de una religión que por su misma racionalidad se aclimata allí donde hay hombres, sea cualquiera su raza.

Si esto puede decirse del espacio, observamos igual triunfo sobre el otro enemigo del hombre, el tiempo, con toda su demoleadora acción.

¿Quién recuerda a las personas que murieron hace cinco o seis siglos? ¿Qué se percibe del calor de sus pasiones, de sus afanes, de sus luchas? Sus obras son las que quedan; lo demás lo borró el poder del olvido.

Con los hombres perecen las instituciones, todo perece; sin embargo, nosotros que acabamos de verlo que puede el olvido contra la existencia humana, vemos levantarse enhiesta la iglesia fundada por el Divino Redentor.

Documentadamente expone la voluntad del Redentor de que su religión se predique por todo el mundo; por eso únicamente la Iglesia Católica tiene fuerza expansiva; y termina diciendo que la verdad no varía, porque solo es una: así es la religión católica, por eso vence al error, a la mentira, a los prejuicios sociales, al tiempo y

al espacio; es una obra de amor, pero no de una época, es universal y de todos los tiempos.

Estimamos complemento del anterior el sermón pronunciado ayer por Fray Rafael Novelé, y contra nuestra voluntad, hemos de ser muy breves al extractarlos, por falta material de espacio.

Una de las cosas que hay que hacer—comienza diciendo—cuando se pretende fundar alguna cosa, es remover los factores que son necesarios para la fundación; porque si las dificultades primeras se focaran los principios de esa fundación, todo el trabajo sería estéril y no conseguiría el hombre sus fines.

Es imposible, — argumenta, — que la semilla prenda en un terreno sin roturar; y lo mismo que la madre cuando enseña a andar a su pequeño quita los obstáculos que pudiera encontrar en su camino, ha hecho de su obra el Divino Redentor.

Como corolario de lo enseñado, el orador proyecta desarrollar los siguientes temas:

La primera cosa que hizo Jesucristo en su obra fué destruir el error.

La segunda, destruir el vicio.

La tercera, crear la virtud.

Dejando los otros dos para hoy y mañana, examina el primer punto, partiendo del dogma cristiano del pecado venial, y hace pasar por la retina del auditorio la obra perfecta de Jesús y la Virgen, declarada madre de Dios por los próceres de la iglesia en Efeso, difundida por San Atanasio y predicada por San Agustín, frente a los eresiarcas Nestorio, Harrio, Cerindo, Menando, los alfigenses y la Reforma de Lutero.

Para terminar cita esta anécdota de Julian el Apóstata. Asolada la iglesia por las persecuciones de Julián, un amigo de este, el retórico Libanio pregunta a un pobre cristiano qué hacía entonces Cristo, y el cristiano contesta secamente: «Un ataud» Dias después Libanio hace la oración fúnebre de Julian, que ha caído en desgracia.

Señala que cuando la religión es perseguida, Cristo hace un ataud y un ataud fué Santa Elena para Napoleón, y en 1914, cuando las órdenes religiosas eran perseguidas en Francia, un ataud comenzó a construir para enterrar en él a Europa.

Por eso, asustados de su obra, horrorizados del fruto de la anarquía, los grandes estadistas vuelven la vista a la Iglesia Católica, y los parlamentos de Inglaterra y de Alemania piden que el catolicismo sane el cauce de las ideas y dignifique al hombre.

R. Merino Terol

MÉDICO PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO DE MADRID

Especialista de las enfermedades del estómago, intestino e hígado.

Tendrá consulta desde el 1.º de Junio y por breves días de 11 a 1, MAYOR 54, Albacete.

Cura el estómago el Elixir SAIZ DE CARLOS

La corrida de ayer

Seis de don José Vasquez, para Rosales, Romerito y Paqueta.

La corrida celebrada ayer en nuestro coso taurino no merece sino cortas líneas. Nos limitaremos a ser lo más breves posible.

Además, los momentos difíciles por que atraviesa el torero, serían lo suficiente para restar mérito al espectáculo. Porque no nos conformamos con la suplantación del verdadero torero. Del torero que nos presentó Joselito con su arte. Que no ha muchos días nos confirmó Granero, una vez más.

Por eso, ahora que por la mayor parte de las figuras relevantes de la Tauromaquia —aquellas que siempre supieron hacer de este espectáculo nacional, una filigrana— han desaparecido, creemos conveniente se debe exigir a los toreros lo suficiente para que esta fiesta tan nuestra no desaparezca.

Del ganado, poco podemos decir. Callando es el mejor elogio que se puede hacer de los astados lidiados en la tarde de ayer. Todos resultaron difíciles, con tendencias a la mansedumbre. Sin embargo, como imparciales cronistas, diremos que el bruto soltado en segundo lugar, pudo dar mejores resultados cayendo en manos de mejores toreros.

De los toreros, mencionaremos la labor realizada por el diestro Rosales.

Este chico es un muchacho que con mejor ganado demostraría que puede ser alguien.

Con la capa se ve que el muchacho tiene un estilo bastante aceptable. Donde más domina el torero valenciano es en la suerte de muleta. Ayer, aunque el ganado no se prestaba, inició pases que pusieron de manifiesto su gran afición.

Matando, bien.

Resultó cogido al intentar pasar de muleta a su segundo.

El diestro albaceteño no estuvo toda la tarde afortunado; pero no obstante, hubo momentos en que puso de manifiesto su gran valentía y voluntad.

El chico fué muy aplaudido.

Sobre la labor del diestro Paqueta, lo mejor es correr un velo.

De los subalternos se distinguió el banderillero Guerrillero, que toda la tarde estuvo en su puesto, y bregando incansable.

De los demás nada.

E. CUELLAR

Médico Odontólogo
CONCEPCION. 12.—ALBACETE
EL DIARIO DE ALBACETE
decano de la Prensa local